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SGEMEINDEFORUM
ANDER

 
 

Sitzungsprotokoll vom 25.04.2022 
 
 
An der Mitgliederversammlung nehmen Vereine und Institutionen mit 
insgesamt 19 Anwesenden teil (s. Teilnahmeliste). Entschuldigt waren 
Herr Berkemeier, Herr Austenfeld, Frau Brautmeier-Ullrich, Frau Marla-
Galluch, Frau Hericks und Herr Diemer. 
Ort der Veranstaltung: Pfarrheim Sande 
Leitung: Vorsitzender Klaus Mattiza 
Zeitraum: 20.00 Uhr – 21:30 Uhr 
 
Vor Beginn der Sitzung erhalten Frau Ures und Herr Strack vom Verein 
„Vorlesebande“ Gelegenheit, das Projekt „Sander Kulturspaziergang“ 
vorzustellen. Sie erbitten Beiträge Sander Vereine zum Programm der am 
22.05. stattfindenden Veranstaltung. 
 
TOP1: Eröffnung und Begrüßung 
Der Vorsitzende, Herr Klaus Mattiza, begrüßt die Mitglieder und eröffnet 
die Sitzung.   
 
Top2/3: Genehmigung der Tagesordnung, Beschlussfähigkeit 
Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit wird die Tagesordnung 
genehmigt. 
 
TOP4: Genehmigung der Niederschrift der MGV vom 04.10.2021 
Schriftführerin Petra Rehr-Schmitz verliest das Protokoll. Es werden keine 
Veränderungen vorgenommen. Das Protokoll wird angenommen. 
 
TOP5: Kassenbericht 
Ferdi Vieth gibt einen Überblick über Einnahmen und Ausgaben.  
Die Bestände belaufen sich auf 4.455,09€. Das bedeutet eine 
Verringerung um 1.426,84€ im Kalenderjahr 2021. 
 
Herr Vieth weist darauf hin, dass während der Coronapandemie aufgrund 
großer Arbeitsbelastung der Geldeingang nicht ausreichend kontrolliert 
wurde. Somit sind einige Rechnungen offen geblieben. Diese wurden 
angemahnt und zum größten Teil nun bezahlt. Auch die Vereine haben 
ihre Beiträge weitgehend geleistet. 
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TOP6: Bericht der Kassenprüfer 
Herr Rickert  und Herr McCracken sind leider verhindert und haben 
deshalb im Vorfeld  Herrn Kürpick gebeten an der Prüfung teilzunehmen 
und zu berichten. Sie haben die Kasse geprüft und alles korrekt, 
chronologisch und nachvollziehbar vorgefunden. 
 
TOP7:Entlastung des Vorstands 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
TOP8:Wahlen 
Herr Mattiza übergibt die Leitung der Sitzung an Herrn Korfmacher. 
Dieser berichtet von den vergeblichen Bemühungen, einen Kandidaten für 
die Position des ersten Vorsitzenden zu finden. Es folgten Gespräche im 
Vorstand mit dem Ergebnis, dass Klaus Mattiza bereit ist sich für ein 
weiteres Jahr zur Wahl zu stellen. Herr Korfmacher weist darauf hin, dass 
in dieser Zeit ein neuer Kandidat für den Vorsitz des SGF gefunden 
werden muss. 
Herr Korfmacher schlägt somit Herrn Mattiza vor. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. Der Vorstand gratuliert. 
 
Herr Mattiza übernimmt erneut die Leitung der Sitzung und schlägt Ferdi 
Vieth für die Wiederwahl zum Kassierer vor. Ferdi Vieth erklärt sich bereit 
im Team für ein Jahr weiter zur Verfügung zu stehen. Er wird bei einer 
Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. Der Vorstand gratuliert. 
 
Herr Rickert hatte das Amt des Kassenprüfers für zwei Jahre inne. Nun 
muss ein Nachfolger gewählt werden. Vorgeschlagen wird Herr Grabsch, 
der einstimmig für zwei Jahre gewählt wird und die Wahl annimmt. 
Herr Mattiza dankt für die Bereitschaft und gratuliert zur Wahl. 
 
TOP9: Sander Ehrenamtspreis 
Nach eingehender Beratung wird einstimmig beschlossen, den 
Ehrenamtspreis 2021 am 25.09.2022 und den Preis für 2022 am 
29.01.2023 zu verleihen.  
Herr Mattiza kümmert sich um Termine im Pfarrheim. Der Rahmen bleibt 
wie gehabt. Ein Imbiss wird nicht gereicht. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 3 

TOP10: Berichte des Ortsheimatpflegers und des Ortschronisten 
Herr Heggemann bittet alle Vereine ihm Bilder der letzten vier Jahre, 
gerne auch mit Anekdoten, für die Ortschronik zur Verfügung zu stellen. 
 
Herr Heggen teilt mit, dass die zugesagten Bänke am Lippesee bislang 
nicht umgesetzt wurden. Sie sollen aufgebaut werden, sobald die 
Personalsituation der zuständigen Stelle es zulässt. 
 
Bei der gewünschten Führung durch das neue NSG Lippeaue bleibt der 
Ortsheimapfleger am Ball. 
 
Die Gründung des Sander Friedhofs jährt sich 2022 zum 100. Mal. Herr 
Heggen gibt einen kurzen Überblick über seine Geschichte und schlägt 
eine Feierstunde an Allerheiligen vor. Er bitte den Chor und die Blasmusik 
bei der Vorbereitung mitzuwirken, wozu beide Vereine gerne bereit sind. 
Die Veranstaltung soll abends unter anderem mit einer Lichtinstallation 
stattfinden. Zur Finanzierung wird eine Förderung durch die Stadt, als 
Träger des Friedhofs, angefragt.  
 
Bezüglich des Friedhofs berichtet Herr Siemensmeier von einem 
Ortstermin mit der zuständigen Sachbearbeiterin. 
Mängel und der allgemeine Pflegezustand des Friedhofs wurden in 
Augenschein genommen. Ein neuer Dienstleister aus dem hiesigen Raum 
ist mit der Pflege beauftragt worden. Das Hochkreuz und die Mittelachse 
sollen deutlich aufgewertet werden.  
 
Bezüglich der Zukunft des Friedhofes wurde besprochen, dass aufgrund 
der neuen Begräbniskultur weniger Platz benötigt werden wird. Somit 
könne auf lange Sicht die Lärmschutzwand verlängert werden. 
  
Am 28.05. soll eine geführte Radtour rund um Sande stattfinden. 
Treffpunkt ist um 14:00 Uhr an der Kirche.  
 
Zu Pahls Kreuz wird gesagt, dass es zum Sommer gereinigt werden soll. 
Die Sparkasse spendete hierfür 500€. 
 
 
TOP11:Vorschläge der Vereine zu Aktivitäten des SGF 
Herr Laue schlägt die Ausbesserung eines Weges am Lippesee vor. Herr 
Siemensmeier berichtet, dass das schon in Angriff genommen wurde. 
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TOP12:Verteilung „Sande aktuell“ 
Herr Mattiza dankt Vinzenz Heggen, Regina und Reinhard Korfmacher, 
dem gesamten Redaktionsteam und natürlich den Verteilern des 
vergangenen Halbjahres für ihren Einsatz. 
Das neue Heft verteilen die Chorgemeinschaft, die kfd, Thomas 
Bräutigam, die Blasmusik, der Schützenverein und der Chor.  
Die Reservistenkameradschaft wird bei der Verteilung im Dezember 
mitwirken. 
 
 
 
TOP13:Verschiedenes 
Die Chorgemeinschaft hat die Zusammenarbeit mit Frau Gernert-Stöcker  
beendet. Die Arbeit läuft zurzeit in Eigenregie weiter.  
Wegen der Omikronvariante des Coronavirus wird es zum 1. Mai kein 
Konzert auf den Dorfplatz geben. 
 
Am 10.06. begeht Pastor Mersch sein 50jähriges Priesterjubiläum.  
 
Am 28.05. findet eine informative Abendveranstaltung der CDU zu den 
Landtagswahlen statt. Alle sind ab 18:00 herzlich eingeladen. 
 
Die Herbstversammlung findet am 17.10. 2022 im Pfarrheim statt. 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Mattiza bedankt sich bei allen Beteiligten und beendet die Sitzung 
um 21:30Uhr. 
 
 
 
 
Petra Rehr-Schmitz      Klaus Mattiza 
Schriftführerin       Vorsitzender 


